

EN BREF

GRANDES CONFÉRENCES
HERVE**"Trop d'éthique tue l'éthique"**

Fidèles depuis plus de 11 ans, les organisateurs des "Grandes Conférences du Lundi au Pays de Herve" ont concocté un programme alléchant pour cette saison 2017-2018 sous le thème "Les Lundis du Sens". Après les conférences avec Michel Hermans, Jean-Claude Guillebaud et Don Armand Veilleux, Marc Hunyadi rejoindra l'actualité de ces derniers mois le 19 février 2018 avec le thème "Trop d'éthique tue l'éthique... Réflexions sur le monde contemporain".

Marc Hunyadi, philosophe et professeur à l'UCL et à Montréal, partagera à la fois son inquiétude face à une morale malmenée par certains politiques et autres, mais aussi son cri profond: à force de vouloir 'laver plus blanc que blanc', ne risque-t-on pas de 'jeter le bébé avec l'eau du bain'?

La conférence aura lieu le lundi 19 février à 20h15 à la Salle Saint-Vincent, rue du Centre, 30 à Battice-Herve. Une organisation du Doyenné de Herve : www.uph.org.

SAINT-GILLES À LIÈGE

Messe pour personnes handicapées

Le dimanche 18 février à 10h, la Commission vicariale des personnes handicapées et la paroisse Saint-Gilles de Liège (30, rue cour Saint-Gilles) vous invitent à une eucharistie préparée par des paroissiens et des membres de la CVPH. Ensemble mélangeons nos couleurs qui disent l'alliance d'amour de Dieu avec sa création toute entière!

18-24 MARS À LIÈGE

Semaine de prière accompagnée

Animé par une équipe de jésuites et des laïcs, cette retraite est organisée pour les personnes désireuses d'initier ou d'approfondir, dans la vie quotidienne, une relation personnelle avec le Seigneur par la méditation de l'écriture.

Le dimanche 18 mars, présentation de la démarche de 17 h à 19 h à l'Espace Loyola, rue saint Gilles à 4000 Liège. Chacun s'engage à prier 30 minutes chaque jour à partir d'un texte biblique et à relire ce qui s'y est passé avec un membre de l'équipe. Le samedi 24 mars, rencontre d'évaluation du groupe de 10 h à 12 h.

Pour une éventuelle inscription de dernière minute, se renseigner chez Philippe Marbaix au 0478/57.61.52, e-mail: philippemarbaix@laviale.be.

CAMPAGNE DE CARÊME

La femme est l'avenir de la famille

Thème de Carême bien développé dans notre diocèse, la lutte contre la paupérisation dans les pays du sud passe par la reconnaissance de l'égalité des genres et du travail agro-écologique des agricultrices au profit de leur famille.



© Entraide et Fraternité

La femme, avenir de la famille

Christophe Cornet, coordinateur liégeois d'Entraide et Fraternité, insiste sur le rôle capital de la femme dans les pays du sud, tout comme dans nos UP. Au Burundi, où 80% de la population vit de l'agriculture, plus de 50% des agriculteurs sont... des agricultrices. Elles produisent 80 pc des denrées alimentaires des ménages et constituent une composante transversale de la société. Ce qu'elles gagnent ne part jamais dans une fiesta mais va directement à leur famille.

"Avec elles, souligne Christophe Cornet, l'argent sera mieux utilisé. L'agro-écologie que nous prônons respecte l'Homme, l'environnement naturel et social ainsi que le vrai savoir agronomique. Ce thème nous le préparons toute l'année par des visites sur place, dans les écoles ou des conférences-débats. Et l'agenda de nos rencontres de Carême se remplit – parfois quatre interventions sur un week-end – avec des interventions à Liège, Welkenraedt, Oupeye, Eupen, Flémalle, Herve..." Georgette, agro-écologiste burundaise, partagera au Pays de Liège son expérience de terrain du 7 au 23 mars.

Au programme

Le 10 mars, balade 'Solidafestive' à Herve après une messe, "spécialement préparée, avec des textes superbes", dit Christophe Cornet, suivie d'un repas.

Le 11 mars, petit-déjeuner à Liège avec témoignages et messe. Puis, à Flémalle, messe et deux heures d'échanges.

Le 14 mars à Verviers, réflexion sur l'emploi des pesticides par Georgette et Bruno Schiffers de la faculté agronomique de Gembloux.

Les 16 et 17 mars à la Casa Nicaragua à Liège, rencontre et repas sur le thème de la solidarité. Le samedi, présence des jeunes de 18 à 35 ans d'Alter'Actif, mouvement créé et soutenu par Entraide et Fraternité.

✍ Thierry DE GYNS

Plus d'infos : Entraide et Fraternité, rue Chevaufosse 72 à Liège, tél. 04/222.08.00 ou email liege@entraide.be, site internet www.entraide.be. Région germanophone : Judenstrasse 29 à 4700 Eupen, tél. 087/55.50.32 ou email info@miteinander.be.

Lire aussi l'article de la semaine passée de D. Servais sur Mgr Ntahondereye, évêque burundais, un des grands témoins de la campagne.

Les femmes sont au cœur de l'agriculture, génératrice de revenus pour la famille.

Créée en 1961, à l'initiative de la Conférence épiscopale des Evêques de Belgique pour lutter contre la famine dans le Tiers Monde, Entraide et Fraternité a choisi en 2018 comme thème de Carême le rôle majeur des femmes – au profit de toute la famille – dans la lutte contre la paupérisation. Sa sœur jumelle, Vivre Ensemble, née en 1971 à la suite d'une visite à Liège de Dom Helder Camara, se penche sur la misère dans notre pays. Ces deux branches d'un même tronc ont bien des points communs : des responsables, un public et trois objectifs : 1. Soutenir financièrement des projets concrets; 2. Sensibiliser, responsabiliser, pousser à l'engagement; 3. Informer le politique et faire pression sur lui.

VIE CONSACRÉE

Echo d'une journée de fête et de réflexion

En 1997, le pape Jean-Paul II décida d'instituer une Journée de la vie consacrée, le 2 février de chaque année, en expliquant "qu'il est beau et juste de remercier le Seigneur pour le grand don de la vie consacrée, qui enrichit et réjouit l'Eglise par la multiplicité des charismes et le dévouement de tant de vies totalement données au Seigneur et aux frères". Le Pape insistait aussi sur l'invitation pour toutes les personnes consacrées "à célébrer ensemble et solennellement les merveilles que le Seigneur a accomplies en elles".

Ce 2 février 2018, fête de la présentation du Seigneur au Temple, les religieuses et religieux du diocèse étaient réunis à l'Abbaye de la Paix Notre-Dame, à Liège, pour fêter cette journée, préparée par le Vicariat pour la vie consacrée. La rencontre a débuté par l'eucharistie

présidée par Mgr Jean-Pierre Delville. Une procession d'entrée à la lumière des bougies a ouvert la célébration. La fête de la Présentation au Temple est aussi une fête de la lumière, 40 jours après Noël.

Dans son homélie, s'adressant aux religieuses et religieux, Mgr Delville souligna que "nos vœux nous ouvrent le cœur à l'autre; beaucoup d'entre vous sont engagés dans l'apostolat de manière intense; vous rencontrez régulièrement des personnes en difficulté, des personnes qui comptent sur vous. Ainsi vous vivez l'intensité de la rencontre, l'aspect inattendu et la surprise de la rencontre, comme Siméon et Anne. C'est le sens même de nos vœux qui nous est ainsi rappelé aujourd'hui".

L'après-midi, le frère Cyrille-Marie Bézier de la communauté des frères de Saint-Jean de Banneux partagea un enseigne-



© DG

ment sur la lettre des évêques de Belgique Populorum Communio, publiée pour le carême 2017, à l'occasion des 50 ans de l'encyclique Populorum Progressio.

Pour tous les consacrés, cette journée a été aussi un moment de fraternité qui invite à réfléchir à sa vocation et au don de sa vie au Seigneur.

✍ François DELOOZ, adjoint du Vicariat pour la vie consacrée